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新华社北京2月19日电 近日，中

共中央印发了《党史学习教育工作条

例》（以下简称《条例》），并发出通知，要

求各地区各部门认真遵照执行。

通知指出，开展党史学习教育，充

分发挥党史以史鉴今、资政育人的作

用，是党和国家工作大局中的一件十分

重要的工作。《条例》以习近平新时代中

国特色社会主义思想为指导，以党章为

根本依据，对党史学习教育的领导体制

和工作职责、内容、主要形式、保障和监

督等作出全面规范，是开展党史学习教

育工作的基本遵循。《条例》的制定和实

施，对于推动党史学习教育常态化长效

化，推动全党全社会学好党史、用好党

史，从党的历史中汲取智慧和力量，做

到学史明理、学史增信、学史崇德、学史

力行，具有重要意义。

通知要求，各级党委（党组）要认真

抓好《条例》的学习宣传和贯彻落实，切

实履行党史学习教育工作主体责任，加

强对党史学习教育工作开展情况的监

督检查，确保《条例》各项规定落到实

处。各级党组织要认真贯彻《条例》要

求，把学习党的创新理论和党史基本内

容、党的历史结论、党的历史经验、伟大

建党精神贯通起来，把党史学习教育同

做好中心工作结合起来，引导党员干部

树立正确党史观，把学习成果转化为干

事创业的强大动力。各地区各部门在

执行《条例》中的重要情况和建议，要及

时报告党中央。

推动党史学习教育常态化长效化，推动全党全社会学好用好党史

中共中央印发《党史学习教育工作条例》

 《条例》全文刊第三版

本报讯 市委副书记、市长龚正

昨天主持召开市政府常务会议，要

求按照市委部署，科学谋划、有序推

进2024年度政府立法工作；持续提

高饮用水水源保护水平；推动自然

保护地高质量保护和发展。

会议原则同意《上海市人民政

府2024年度立法工作计划》 并指

出，要更好发挥法治固根本、稳预

期、利长远的作用，为高质量发展

夯实法治基础。要坚持科学立法，

聚焦重点领域，增强立法的整体

性、协同性，用足用好浦东新区法

规立法授权，加快构建与大胆试、

大胆闯、自主改相适应的法治保障

体系。要坚持民主立法，充分运用

全过程人民民主理念，加强立法调

查研究，发挥基层立法联系点作

用，广泛听取各方意见建议，努力

做到民有所呼、我有所应。要坚持

依法立法，全面完整理解“法无禁

止皆可为”“法无授权不可为”

“法定职责必须为”，准确把握宪

法精神和上位法规定，遵循立法程

序、严守立法权限。同时，要坚

持立改废并举，加强立法效果评

估，及时清理修改不适应经济社会

发展要求、不符合上位法规定的法

规规章。

会议原则同意对《上海市饮用

水水源保护缓冲区管理办法》的修

订并指出，经过不懈努力，上海建

成了四大集中式饮用水水源地，形

成了水源保护区、准保护区、缓冲

区梯度化管控体系，保障了城市供

水安全。要把水源安全保障和水质

改善放在优先位置，将缓冲区产业

准入、固体废弃物管理等各项管控

要求落实到位，守护好一江清水。

▼ 下转第二版
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新华社北京2月19日电 中共中央总书

记、国家主席、中央军委主席、中央全面深化改

革委员会主任习近平2月19日下午主持召开

中央全面深化改革委员会第四次会议，审议通

过了《关于改革土地管理制度增强对优势地

区高质量发展保障能力的意见》、《关于促进

经济社会发展全面绿色转型的意见》、《关于

进一步提升基层应急管理能力的意见》、《关

于加快形成支持全面创新的基础制度的意

见》、《中央全面深化改革委员会2023年工作

总结报告》、《中央全面深化改革委员会2024

年工作要点》。

习近平在主持会议时强调，要建立健全同

宏观政策、区域发展更加高效衔接的土地管理

制度，提高土地要素配置精准性和利用效率，

推动形成主体功能约束有效、国土开发协调有

序的空间发展格局，增强土地要素对优势地区

高质量发展保障能力。促进经济社会发展全

面绿色转型是解决资源环境生态问题的基础

之策，要坚持全面转型、协同转型、创新转型、

安全转型，以“双碳”工作为引领，协同推进降

碳、减污、扩绿、增长，把绿色发展理念贯穿于

经济社会发展全过程各方面。要进一步提升

基层应急管理能力，推动应急管理工作力量

下沉、保障下倾、关口前移，有效防范化解重

大安全风险，及时有力有效处置各类灾害事

故，筑牢安全底板，守牢安全底线。要紧扣制

约科技与经济深度融合的突出问题，围绕创

新要干什么、谁来组织创新、如何支持激励保

护创新，持续深化改革攻坚，加快建设全面创

新的基础制度。

中共中央政治局常委、中央全面深化改革

委员会副主任李强、王沪宁、蔡奇出席会议。

会议指出，要统筹好区域经济布局和国

土空间利用，立足各地功能定位和资源禀赋，

细化土地管理政策单元，提高资源开发利用

水平，更好发挥优势地区示范引领作用。要

严格落实国土空间管控边界，严守耕地和永

久基本农田、生态保护红线、城镇开发边界三

条控制线，加强事中事后监管。对一些探索

性但又十分紧迫的改革举措，要深入研究、稳

慎推进。 ▼ 下转第四版

主持中央全面深化改革委员会会议强调进一步提升基层应急管理能力 李强王沪宁蔡奇出席
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过去一年，全国人大代表、上海交

通大学环境科学与工程学院特聘教授

黄勇平有意沉淀自己。

跟随上海代表团步伐，黄勇平的调研

足迹印在崇明岛的湿地上；成为司法机关

的特约监督员，这位生物学教授的笔记本

里多了好些民生故事；留心生活中那些看

似不经意的交谈，使“人大代表”不只是一

层身份，更是一种思考习惯……

这使黄勇平接触的问题范畴更加

广泛了，“沉淀是为了保证思考的深度，

这样才能更好地梳理各类问题，提出有

建设性的建议，为全国两会带来有价值

有回响的声音”。

新质生产力：最想在全国
两会上讨论的词

今年全国两会，黄勇平准备了一个

课题，特别希望能与其他代表委员共同

探讨，这也是过去几个月引发广泛讨论

的新词——新质生产力。什么是新质

生产力？它对上海经济发展起到什么

作用？在这位科研工作者看来，搞清楚

“是什么”，往往才是一切的发端。

“新质生产力的核心就是让科技创

新贯穿到每一个发展环节。”黄勇平认

为，上海要果断抓住新质生产力，从原

理到技术，都必须进一步提高效率和质

量，才能在现有基础上开拓更大的发展

新空间。 ▼ 下转第四版

全国人大代表黄勇平深入调研密切关注科技成果转移转化

紧扣新质生产力谋布未来快发力

■代表委员履职故事

■本报记者 周辰

本报讯 上海市投资促进工作领导

小组会议昨天举行。市委副书记、市长、

市投资促进工作领导小组组长龚正指

出，要深入贯彻落实习近平总书记考察

上海重要讲话精神和中央经济工作会议

精神，按照市委部署要求，以更昂扬的斗

志、更充足的干劲、更有力的举措，加大

招商引资力度，做好投资促进工作，积极

扩大有效的投资，着力增强发展后劲，为

经济高质量发展提供坚实支撑。

龚正指出，要准确把握形势，以更加强

烈的紧迫感、责任感抓好投资促进工作。

各区、相关部门要坚定信心、保持定力，把

抓投资、抓项目放在抓发展的突出位置，善

于发现机遇、创造机遇、把握和用好机遇，

不断完善政策机制，丰富招商模式，夯实基

础工作，全力以赴完成好今年投资促进工

作各项目标任务。 ▼ 下转第二版

上海市投资促进工作领导小组会议举行，龚正指出
要把抓投资抓项目放在抓发展突出位置

加大招商引资力度积极扩大有效投资

申城“商场+”新势力系列报道②

本报讯 （记者苏展）市政协、市委统战部领导昨天走访
民主党派市委、市工商联及有关团体。市政协主席胡文容，

市委常委、统战部部长陈通参加。 ▼ 下转第二版

胡文容等走访民主党派市委、
市工商联及有关团体

积极建言献策 汇聚智慧力量

本报讯 （记者王嘉旖 通讯员龚宇一）市人大常委会昨
天下午举办第一期“上海人大讲坛”，围绕学习贯彻习近平

总书记关于坚持和完善人民代表大会制度的重要思想进行

专题学习。市人大常委会主任黄莉新主持并讲话。

▼ 下转第二版

首期上海人大讲坛举办
黄莉新主持并讲话

坚持和完善人民代表大会制度

上海今年计划安排
重大建设项目   个

华为研发基地、北横通道、
沪苏湖铁路等将建成，特斯拉储
能项目进入预备名单

上海港不舍昼夜
迎龙年外贸开门红

南港码头春节假期共完成滚装
船作业  艘次，累计装卸汽车近
2. 万辆，创历年同期新高

本报讯 （记者唐玮
婕）记者昨天从中国政府
网获悉，国务院原则同意

《上海东方枢纽国际商务

合作区建设总体方案》。

借助这一重大贸易载体，

上海将进一步推动国际贸

易中心提升能级。

国务院在批复中提

到，《总体方案》实施要更

好发挥上海对外开放优

势，依托国际航空枢纽条

件，用好中国（上海）自由

贸易试验区制度创新成

果，创建高度便利的国际

商务交流载体，统筹发展

和安全，更好联通国内国

际两个市场，更好利用国

内国际两种资源，为推进

高水平对外开放作出更大

贡献。

批复指出，上海市人

民政府要切实加强组织领

导，健全机制、明确分工、

落实责任，按照《总体方

案》明确的发展定位、发展

目标和重点任务，完善具

体实施方案，有效推进上

海东方枢纽国际商务合作

区建设发展。国务院有关

部门要按照职责分工，加

强指导和服务，制定具体

配套政策，积极支持上海

市推进上海东方枢纽国际

商务合作区建设。海关总

署要会同有关部门加强

统筹协调、跟踪分析和督

促检查，适时对上海东方

枢纽国际商务合作区建

设成果进行评估、总结推

广经验。

加快建设“五个中心”

是习近平总书记和党中央

统筹国际国内两个大局赋

予上海的重要使命。记者

注意到，今年的上海市政

府工作报告在加快建设国

际贸易中心这一部分中已

提出，要着眼于人员跨境

往来便利化，加快建设东

方枢纽国际商务合作区。

在业内专家看来，东

方枢纽不仅是长三角一体

化的窗口，还是上海作为

全球城市的门户。按照规

划，东方枢纽将打造成世

界级“临空经济+枢纽经

济”示范区。作为上海国

际贸易中心东西两大扇

面，东方枢纽国际商务合

作区与虹桥国际开放枢纽

将在新的起点上推动国际

贸易中心能级跃升。
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日本导演是枝裕和在《有如走路的速度》一书中写

道：“不徐不疾，有如走路的速度，走得波澜不惊，走得温

暖踏实，一直走到心都出其不意地静下来。”库布里克书

店喜欢用这句话来形容书店与商场之间的关系：书店靠

“养”，要用时间慢慢打磨，最终才能开出那一树繁花。

如果要为现代书店贴上标签，高颜值、沉浸感都成就

了它的文艺调性，但书店的“痛点”常年存在——不赚

钱。如今，随着消费者越来越注重精神文化生活，书店已

成为沪上越来越多商场的“标配”。专家表示，“商场+书

店”的结合，要用“更大共赢体”的眼光来看待，不拘泥于单

一店铺的赢利，而是它能为商场带来更多的文化竞争力。

高大上商场将“景观位”留给书店

从轨交11号线东方体育中心站出来，走进前滩太古

里，一抬头就能看到两家书店“隔空对望”。茑屋书店占

据4楼较为独立的空间，这是其在上海的第二家店，也是

开在商场里的首店；库布里克书店则位于奢侈品品牌蒂

芙尼的楼上，是其在上海的“唯一店”，是一家以电影文学

为特色的主题书店。 ▼ 下转第六版

随着消费者越来越注重精神文化生活，书店已成沪上不少商场“标配”

靠“养”的书店，赋能商场“文化力”
■本报记者 徐晶卉

位于前滩太古里的库布里克书店是一家以电影文学为特色的主题书店。 本报记者 张伊辰摄


